



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

## PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

### RESUELVE

**Declarar de Interés Legislativo el 127° aniversario de la ciudad de Pigüé cabecera del distrito de Saavedra, fundada el 4 de Diciembre de 1884.**

  
MARCELA A. GUIDO  
Diputada  
Bloque Coalición Cívica  
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

## **FUNDAMENTOS**

El 4 de diciembre de 1884 se creó la localidad de Pigüe, emplazada en el sudeste de la provincia de Buenos Aires lindando con el partido de Guamini, Adolfo Alsina, Coronel Suarez , Puan y Tornquist.

Hoy cuenta con una población de aproximadamente 15000 habitantes, observándose un crecimiento sostenido a lo largo de los últimos años con importante expectativa de crecimiento demográfico.

Su designación deriva del vocablo mapuche "PI-HUE" cuyo significado es "lugar de reunión o parlamento", por lo cual se la conoce como Comarca del encuentro, y fue así a raíz de ser un centro de encuentro de grupos de inmigrantes que se instalaron para forjar su futuro en estas tierras. En su territorio se libraron varias batallas con los pueblos originarios, siendo una de las más significativas la librada con este nombre en tierras de esta localidad en febrero de 1856, liderados por el cacique Juan Calfucura de la cual se escogió la denominación. Calfucurá, cuyo significado era "piedra azul", ha sido un símbolo de las raíces nativas y originarias de esta región, fue el gran cacique que peleó por las tierras pampeanas y hasta se enfrentó al criollo dominador, para luego ser vencido por las tropas de Sarmiento, tiempo después.

Años mas tardes, y habiéndose llevado adelante la Campaña al Desierto, estas huestes fueron pobladas por franceses llegados de Midi Pyrenees cuyo destino final fue Pigüe. Por iniciativa de Clemente Cabanettes se logró reunir las primeras familias de agricultores franceses, fundando esta localidad en 1884. El trazado del ferrocarril proporcionó a la zona un gran impulso propiciando la inmigración de italianos, españoles y alemanes aunque la conformación de la colonia francesa llego a ser la de más importancia nacional. Todas estas corrientes inmigratorias construyeron la identidad social de la población de hoy.

En la actualidad Pigüe cuenta con un interesante flujo económico producto de la actividad agrícola ganadera.

Entre sus fiestas características podemos señalar la tradicional realización de la Fiesta del Omelet Gigante, que desde el año 1999 se desarrolla cada aniversario local, evento que ha trascendido en el ámbito nacional e internacional. El omelette representa una costumbre local culinaria que ha tenido gran participación de los jóvenes de esa localidad.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto positivo el presente proyecto de resolución

  
MARCELA A. GUIDO  
Diputada  
Bloque Coalición Cívica  
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.